Ellas necesitan escapar de su abusador.

Conoce la ley que podría obligarlas a regresar.



Información para profesionales en VD

Bajo el Convenio de la Haya, una madre que intentando escapar de la violencia doméstica y proteger a sus hijos, cruza fronteras internacionales, está en un riesgo extremo. Pudiendo ser acusadas de secuestro, obligándolas a regresar al país de su abusador*, y, potencialmente, perder la custodia de sus hijos. Pudiendo algunas incluso terminar en la cárcel.

¿Cuáles son los problemas de la Convención?

El Convenio de la Haya intentaba lidiar con el problema de padres que cruzaban fronteras secuestrando a sus hijos sin el consentimiento de las madres. Su objetivo se centra en retornar al niño tan pronto como sea posible, al asumir que este se encuentra en serio peligro.

Sin embargo, hoy en día más del 75% de las solicitudes son en contra de las madres, realizadas por padres quienes usan el Convenio para forzar a los niños, y por tanto a las madres, a regresar al país de donde huyeron.

La mayoría de las madres no son conscientes de la Convención hasta que se ven obligadas a enfrentar una audiencia, usualmente sin tiempo para preparar una defensa o encontrar un abogado experimentado en este tipo de litigios. Generalmente, sin apoyo de financiamiento legal.

La intervención urgente en estos casos es imprescindible. El tiempo es fundamental. Las Cortes se enorgullecen de asegurar el retorno inmediato del niño al padre solicitante, en vez de hacer una consideración profunda de las circunstancias particulares de cada caso. El reclamo de Violencia Doméstica no es motivo para negar la restitución.

Cómo puedes ayudar?

Si una madre ha cruzado una frontera internacional llevando a su hijo o hijos, sin el permiso explícito del padre, está en riesgo de enfrentar un procedimiento de Restitución Internacional de Menores.

'Aunque 'las ordenes de retorno' hechas por los Tribunales solo aplican a los hijos; la madre, como su cuidador principal y protectora, invariablemente retornará también.

Dirígela urgentemente a:

Reino Unido international: GlobalARRK globalarrk.org

Australia: Asistencia Legal para Mujeres Australia www.wlsa.org.au

Arca de Esperanza <u>www.shiloharkofhope.com</u>

Nueva Zealanda: NZ Hague Collective www.haguecollective.co.nz

Backbone Collective <u>www.backbone.org.nz</u>

USA: NY Sanctuary for Families www.sanctuaryforfamilies.org

DV LEAP www.nvrdc.org/dv-leap

Hague Collective US <u>www.haguecollective.org</u> Hague Domestic Violence Project (para

representantes legales)

www.americanbar.org/groups/domestic_violence/our-projects/hague-dvproject/

Europa: WAVE <u>www.wave-network.org</u> ENoMW <u>www.migrantwomennetwork.org</u>

Brasil: Gambe <u>www.gambe.org</u> Revibra <u>www.revibra.org</u>

Para más información contactar a Hague Mothers: **Hague**@**FiLiA.org.uk**



HAGUE MOTHERS

Proyecto Legado FiLiA

'Mi crimen esser víctima de violencia doméstica en un país extranjero'

La campaña internacional "Madres de la Haya" intenta poner fin a las injusticias causadas por la Convención sobre los Aspectos Civiles para la Restitución Internacional de Menores, específicamente a madres y niños quienes intentan escapar de la violencia doméstica y el control coercitivo o post-separación.

La Convención ha sido ratificada por más de 100 países. Fue diseñada, originalmente, para lidiar con padres que cruzaban fronteras llevándose a sus hijos sin el consentimiento de las madres.

Sin embargo, se ha sido instrumentalizado. En el 75% de los casos es ahora usado por padres contra las madres, en su mayoría, víctimas de violencia doméstica. Actualmente, el simple acto de cruzar una frontera internacional para salvaguardar su integridad y la de sus hijos, la madre se convierte en criminal, en secuestradora. Muchas madres pierden la custodia. Algunas son condenadas a prisión.

La Haya es una cuestión de igualdad de género, una cuestión de derechos humanos, y una cuestión de derechos de los niños.

Reem Alsalem, Comisionada Especial por la ONU sobre Violencia contra Mujeres y Niñas lo manifiesta:

'En el contexto de los casos de custodia, existe una multiplicidad de violencias que aún no ha penetrado en la conciencia colectiva de la comunidad internacional como un asunto de derechos humanos.'

Trabajamos con una hermandad internacional de - abogadas, expertas en violencia doméstica y derechos de los niños, grupos de mujeres, y víctimas del Convenio de la Haya, para asegurar que:

- La importancia de la violencia doméstica y control coercitivo- contra madres e hijos - sea plenamente abordado en la implementación de la Convención.
- Los derechos de los niños y su interés superior genuino sean el fundamento en las sentencias de los litigios de la Haya.
- Exista verdadera equidad ante la ley para las madres que enfrentan ordenes de Restitución de la Haya.

Más información:

Para mayor información, o para recursos académicos o prácticos, por favor visite la página oficial de Madres de la Haya:

www.hague-mothers.org.uk

Puedes suscribirte para recibir notificaciones mensuales sobre nuestra campaña en:

www.hague-mothers.org.uk/contact

o síquenos en Twitter:

@FiLiAHagueMums

Nuestra campaña está hecha completamente por voluntarias. Si tienes alguna habilidad, conocimiento o experiencia que desees compartir, por favor contactar a Ruth, nuestra coordinadora internacional en:

Hague@FiLiA.org.uk